
Ata da Reunião de Diretoria
15 de outubro de 2021

JIM – Grupo Escoteiro José de Anchieta (GEJA - 11º DF)
CNPJ nº 05.367.507/0003-63

 Data, Hora e Local
Em 15 de outubro de 2021, das 19h30 às 21h, virtualmente, através da plataforma Google
Meet (https://meet.google.com/nze-xwkk-mtm).

 Convocação e Presença
Convocação realizada através do grupo de WhatsApp da Diretoria e por e-mail.
Compareceram os seguintes Dirigentes:

1. Abigail Vieira Queiroga, Membro da Equipe de Métodos Educativos (CPF nº
232.498.031-20)

2. Andrea Lopes Rodrigues Alves, Diretora de Relacionamento Institucional (CPF nº
248.995.528-40)

3. Bruno Carvalho Castro Souza, Diretor Presidente (CPF nº 505.897.501-78)
4. Cristiano da Silva Costa Dias, Membro da Equipe Administrativa (CPF nº

785.769.115-15)
5. Gisele Shirado Tokuy, Diretora Administrativa (CPF nº 639.591.191-00)
6. Marcelo Elias, Diretor de Métodos Educativos (CPF nº 666.406.281-04)
7. Nara Denilse de Araujo, Diretora Financeira (CPF nº 561.438.341-72)
8. Perla Popov Custódio, Membro da Equipe Administrativa (CPF nº 690.289.821-91)

Também participou da reunião, como convidado, João Carlos de Jesus Medeiros (CPF nº
106.808.848-66), pai dos jovens Gustavo de Freitas Medeiros e Beatriz Antunes Costa
Medeiros).

 Ordem do Dia
Deliberar sobre:

1. MutCom 2021
2. Calendário 2022
3. Registro de adultos voluntários
4. Chefia das Tropas Escoteiras
5. Assessoria de imprensa

6. Projeto Memória
7. JOTI
8. Registro de jovens carentes
9. Saída dos jovens no final da

atividade
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10.Assuntos gerais

 Deliberações
Os Dirigentes decidiram lavrar a presente ata na forma de sumário dos fatos ocorridos,
discutiram a Ordem do Dia e deliberaram da seguinte forma:

1) MutCom 2021: Os participantes da reunião levantaram os seguintes pontos de
atenção em relação ao MutCom 2021:

a) A atividade foi considerada de regular a ruim, pois faltou a “pegada” da parte
educacional para os jovens.

b) A separação do MutCom por seções para efetuar as ações foi essencial,
devido ao grande número de jovens do grupo - se a atividade fosse
realizada como nos anos anteriores, seria inviável a participação de todos.

c) Alguns pontos de pintura não foram finalizados, como parte das mureta da
pracinha ao lado da sede.

d) Houve muito pouco tempo de organização em função da atividade ser
realizada logo após o GEJACamp, que demandou bastante envolvimento
dos adultos voluntários e prejudicou o planejamento do MutCom.

e) Não houve mobilização para a participação da comunidade do parque, o que
também teria sido prejudicado em razão da pandemia.

f) Para as próximas ações comunitárias, é preciso realizar trabalho de
conscientização e planejamento com os escotistas no sentido de preparar os
jovens para entender o verdadeiro sentido do MutCom e de ações
comunitárias, qual seja a compreensão de que todos têm uma
responsabilidade social para com o próximo.

g) Para o próximo MutCom e outras ações comunitárias, será proposto aos
chefes a realização da atividade como um desafio de envolvimento e
responsabilidade social, com grande envolvimento dos jovens em todas as
etapas - desde a escolha da ação a ser realizada, captação de recursos,
envolvimento social, reflexão sobre o impacto da ação junto à comunidade e
junto aos próprios jovens etc.

2) Calendário 2022: Após debates, foi aprovada a versão preliminar do Calendário
2022 para submissão à Indaba do final do ano. O calendário será disponibilizado
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previamente, através de documento compartilhado pelo Google Drive, com
abertura para que os adultos façam comentários em relação às atividades e datas
propostas. O objetivo é dar a oportunidade para que todos expressem suas
opiniões antecipadamente, de maneira que a discussão durante a Indaba seja mais
focada nos comentários do que nas datas propriamente ditas.

3) Registro de adultos voluntários: Esse item foi transferido para a próxima reunião
da Diretoria.

4) Chefia das Tropas Escoteiras: Esse item foi transferido para a próxima reunião
da Diretoria.

5) Assessoria de imprensa: Bruno informou que está sendo desenvolvido um
projeto, sugerido e apresentado pela Chefe Liliane (ALG), para a implementação
de um grupo de trabalho de Assessoria de Imprensa para o GEJA, voltado a
gestão das redes sociais e relacionamento com a mídia, com o objetivo de ganhar
espaço para divulgação de atividades e informações do GEJA. A ideia é que a
equipe tenha a participação tanto de adultos voluntários quanto de jovens
interessados pela área ou que desejem conquistar a especialidade de Jornalismo.

6) Projeto Memória: Bruno relatou que a equipe da Atena (empresa júnior do curso
de História da UnB) deveria ter iniciado os trabalhos nesta semana, mas não teve
confirmação se isso de fato aconteceu. O projeto já está com atraso superior a um
mês.

7) JOTI: As únicas seções a realizar o JOTI como atividade externa presencial são as
Tropas Sêniores Ibiajara e Yucumã. As demais participarão no esquema “cada um
na sua casa”; ou em um modelo híbrido com atividades na sede e em casa; ou não
participarão do JOTI 2021.

8) Registro de jovens carentes: A Diretoria aprovou a concessão do benefício de
jovem carente para Melissa Salles da Silva Matos, com o GEJA arcando com o
pagamento da contribuição anual de 2021 da UEB e isenção da taxa de inscrição e
da 2ª semestralidade de 2021. O benefício poderá ser estendido caso a família
continue necessitando de apoio em 2022.

9) Saída dos jovens no final da atividade: Gisele e Andrea relataram que há casos
de jovens que acabam ficando sozinhos na saída da atividade porque todos os
escotistas da seção vão embora antes da chegada dos pais, e tem ficado por conta
de membros da diretoria aguardar para que o jovem não fique sozinho. A situação
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é complicada porque os dirigentes nem sempre conhecem os pais dos jovens e
vice-versa, o que aumenta o risco para o jovem e para o dirigente. Marcelo ficou de
solicitar aos chefes que se organizem para que sempre fique pelo menos um chefe
da seção até que todos os jovens tenham sido entregues aos pais.

10)Assuntos gerais: Não houve assuntos gerais a serem discutidos.

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos às 21h e lavrada a presente
Ata, em forma de sumário, a qual segue assinada digitalmente pelos presentes.

Bruno Carvalho Castro Souza
Diretor Presidente

Gisele Shirado Tokuy
Diretora Administrativa

Nara Denilse de Araujo
Diretora Financeira

Marcelo Elias
Diretor de Métodos Educativos

Andrea Lopes Rodrigues Alves
Diretora de Relacionamento Institucional

Perla Popov Custódio
Membro da Equipe Administrativa

Cristiano da Silva Costa Dias
Membro da Equipe Administrativa

Abigail Vieira Queiroga
Membro da Equipe de Métodos Educativos

João Carlos de Jesus Medeiros
Convidado
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